

DIARIO DE SESIONES

Serie A - Núm. 88 (fascículo 2)

2 de febrero de 2026

Página 7085

SESIÓN PLENARIA

9. **Pregunta N.º 118, formulada a la Presidenta del Gobierno, relativa a propuesta de reversión de la situación actual para el cumplimiento de las promesas de cambio estructural cuando se ha superado el ecuador de la legislatura, presentada por el Grupo Parlamentario Vox. [11L/5150-0118]**

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero que dé lectura del punto noveno del orden del día.

EL SR. BLANCO TORCAL: Pregunta número 118 formulada a la presidenta del Gobierno, relativa a propuesta de reversión de la situación actual, para el cumplimiento de las promesas de cambio estructural cuando se ha superado el ecuador de la legislatura, presentada por el Grupo Parlamentario VOX.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para formular la pregunta, por el Grupo Parlamentario VOX tiene la palabra la señora Díaz.

LA SRA. DÍAZ RODRÍGUEZ: Gracias presidenta, la doy por formulada.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora diputada.

Contesta la presidenta de Cantabria, Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Gracias, presidenta.

Señora Díaz, lo primero que tengo que decirle es que lo que trae usted aquí hoy no es una pregunta, sino más bien un batiburrillo para recitar todo eso que le escriben desde Madrid y si para eso tiene que usted hablar de competencias que no son de este Gobierno, y si para eso tiene que atribuirle las consecuencias de las políticas del Gobierno de Pedro Sánchez, que no son las de este Gobierno, pues usted lo hace.

Mire, yo nunca he votado a Sánchez ni nunca he votado con Sánchez. Usted Sí, usted votó la última enmienda, la enmienda de los socialistas para dejar a Cantabria sin presupuesto este año y para intentar poner palos en las ruedas a la transformación de esta región.

Me pregunta por los signos de cambio. Mire, solamente los ocho últimos días; Cantabria cierra 2025 con la tasa de paro más baja de España, fusión de Sogarca e Iberaval para multiplicar el acceso al crédito de PYMES y autónomos, ocho viviendas públicas inauguradas en Santillana del Mar y siete licitadas en Liencres, 180 millones de euros para el Proyecto de Aguayo 2, por fin habrá ley de autoridad docente en Cantabria y pediatra en Liébana. Hemos conseguido más en los ocho últimos días que los demás en los ocho últimos años, así que no se deje traicionar por la miopía electoral y, sobre todo, no se siga equivocando, no se equivoque de enemigo, que no es el Partido Popular, y no se equivoque usted de objetivo, porque el objetivo es sacar a Pedro Sánchez de la Moncloa, no sustituir al Partido Popular.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora presidenta.

Para el turno de réplica, tiene la palabra, por el Grupo Parlamentario VOX, la Sra. Díaz.

LA SRA. DÍAZ RODRÍGUEZ: Presidenta.

Pues hablando de equivocaciones, no se confunda, lo único que mueve a VOX en Cantabria es defender los intereses de Cantabria y por ende los de España como parte de ella.

Y hombre, que venga usted a hablarme aquí de votaciones dramáticas para muchos cántabros, cuando son ustedes Partido Popular y Partido Socialista, los que están procurando la ruina del sector primario con la votación de Mercosur y con ese invento de supuestas garantías que no son tales, pues es bastante vergonzoso, sinceramente.

Yo, pues esperaba más que su retahíla de supuestas cuestiones que yo siempre le he dicho y se lo reitero, cada vez que el Gobierno de Cantabria haga algo bueno para los cántabros. Nosotros vamos a ser los primeros en aplaudirlos.

Problema, que hay demasiadas promesas que usted hizo, no las hizo VOX, que las hizo usted, que no se cumplen. Porque fíjese que gobernar es algo más que administrar la inercia. Ustedes han hablado mucho de líneas estratégicas, de planes en marcha, de voluntad política y, sobre todo y sobre todo de Cantabria tierra de oportunidades, que es su gran lema. Pero empieza a 2026, hubo unos presupuestos prorrogados, algo que no es una anécdota técnica, sino que es una



DIARIO DE SESIONES

Página 7086

2 de febrero de 2026

Serie A - Núm. 88 (fascículo 2)

prueba muy evidente de su incapacidad. Bueno, ya no digo a nosotros ni nos contestan a las propuestas, pero desde luego denota una incapacidad importante para liderar, para negociar y para evitar determinadas parálisis.

El sector primario está en la calle, no por capricho, sino por una burocracia, la suya también, que les asfixia; un relevo generacional que nos llega; un lobo que usted bien sabe, sigue campando a sus anchas y un Mercosur que amenaza directamente la supervivencia de las explotaciones.

Usted siempre habla de diálogo, de mesas, de mesas de trabajo, pero al final los que están en el campo quieren decisiones y quieren soluciones. Y lo que va a entrar de fuera se está produciendo con un 32 por ciento menos de coste que lo que se produce en Cantabria. Y eso ¿qué va a generar?, pues va a generar más pérdida de explotaciones y ruina de nuestro sector productivo.

Y, hombre, la sanidad, la sanidad tampoco y los servicios sociales no están para tirar cohetes, más bien todo lo contrario. Lea, como el Observatorio de la Dependencia, un órgano independiente y, en fin, que da los datos objetivos, habla de una mala evolución en esa resolución de expedientes, con un 30 por ciento de incremento de demoras. Por lo tanto, gestión y recursos bien dirigidos es lo que yo esperaba.

Y que en materia de infraestructuras estratégicas claro que yo no le he hecho a usted la culpa de lo que sea responsabilidad de otros, pero si es usted responsable de no buscar nuevamente los acuerdos y las soluciones para llevar a efecto todo aquello que prometió. Porque es que usted ahora y nos dice: es que para ese cambio estructural que yo prometía necesita energía y no tenga energía. Pero la energía no depende de mí, depende, depende de que Sánchez, me tenga sus dos famosos enchufes.

Y ¿qué pasa si Sánchez no le pone los enchufes? ¿Cuál es su alternativa? ¿Qué va a hacer usted? ¿Algo más que mandar una carta? Porque es que, si no va a hacer lo mismo que hacían otros, señora presidenta. Si yo lo que quiero es que usted se distinga realmente por ofrecer unos resultados y cuando no pueda ofrecerlos que al menos, demuestre que ha hecho todo, todo lo que estaba en su mano.

Pero esto no es así porque tenemos una prórroga presupuestaria, porque tenemos una parálisis inversora, escuchar aquí esta mañana a su consejero sacar pecho de que determinadas empresas que tenían proyectos europeos han ejecutado la parte de las ayudas europeas que les correspondía, "le zumba la malanga", como dicen algunos.

¡Hombre!, no puede ser; no pueden ser. Ustedes digan cuáles son las reformas reales que ha acometido este Gobierno, que llevan o pueden llevar a un cambio estructural. Porque Cantabria no necesita más propaganda; necesita un Gobierno que priorice, que elija, que se atreva, que efectivamente haga una reducción efectiva ojalá, ojalá este año tengamos buenas noticias de que la sociedad y las empresas empiecen a notar una verdadera simplificación administrativa, porque de momento está recién salido del horno ese decreto, que deja bastante que desear en materia de silencios y tenemos una ley en la que echamos toda la carne en el asador para que saliera adelante, de simplificación, pero es que siempre vamos tarde, siempre vamos tarde.

Defender al sector primario no solamente aquí también en Bruselas y en Madrid, reforzar los servicios esenciales sin despilfarros. Por otra parte, yo le pedí desde el minuto uno: tenga usted un gesto y ajustemos el cinturón del gasto político. Porque es que los de la calle todos los días se tienen que ajustar el cinturón, pues el gasto político sigue disparado, sigue disparado; con la subida de un 6,4 el primer año; con la subida en un 2,5 el segundo año y eso es casi, pues ese nueve por ciento de subida, que es, pues bastante más de lo que la gente está creciendo, cuando tenemos una caja que se llena de impuestos, se llena de asfixiar a los ciudadanos y, sin embargo, pues esto no lo nota el que gobierna, ¿no?

Señora presidenta, mire, ha decidido usted que es mejor salir al choque y no responder. Yo lo lamento, lo lamento. Creo que lleva ya más de media legislatura y cuando un Gobierno sigue culpando o bien al pasado o bien al Gobierno central, pues lo que está reconociendo es el fracaso en el presente y yo lo lamento sinceramente.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora diputada.

Para el turno de réplica, de dúplica, tiene la palabra la presidenta de Cantabria, la Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga): Gracias, señora presidenta.

Señora portavoz, yo sospechaba que le importaba bastante más su pregunta que mi respuesta, y usted nos lo acaba de confirmar a todos.



DIARIO DE SESIONES

Serie A - Núm. 88 (fascículo 2)

2 de febrero de 2026

Página 7087

Mire, Cantabria avanza. Cantabria avanza, gracias al esfuerzo de su gente, lo primero, gracias al esfuerzo de todos los cántabros, pero también avanzan gracias a un Gobierno, de la mano de un Gobierno con las ideas claras, con un Gobierno que trabaja y que tiene un proyecto ambicioso de región, que ha roto las inercias del pasado y que practica políticas valientes, y por eso, por eso hoy somos el paradigma de que se pueden bajar los impuestos, se puede reactivar la economía, se pueden aumentar los ingresos de la Administración y se puede garantizar la sostenibilidad de nuestros servicios públicos y esenciales.

Los datos oficiales confirman que en 2027 vamos a cumplir nuestro objetivo de legislatura, que es crecer más que la media. Y se lo he dicho, según la EPA cerramos 2025 con la tasa más paro, de la tasa de paro más baja de España, 4.000 desempleados menos y 5.000 ocupados más, que nos sitúan a la cabeza del país. Yo no sé si esto es cambio o no es cambio.

Y todo eso se ha conseguido agilizando proyectos estratégicos, impulsando, multiplicando la innovación y la digitalización, y reduciendo la burocracia. Tenemos en marcha inversiones importantísimas, grandes inversiones en carreteras, en suelo industrial, en recursos logísticos, en energías renovables y en infraestructuras digitales. Y hay en marcha una revolución de equipamientos que nos va a convertir en la capital cultural del norte de España.

Lo que la quiero decir es que por fin Cantabria tiene un horizonte claro y usted lo sabe, usted lo sabe, aunque no le interese admitirlo.

Lo que sí comarto con usted, es que esta transformación podría ser más veloz, pero tenemos un Gobierno en España que hostiga a los médicos, que hostiga a la financiación de las comunidades autónomas, que hostiga a la automoción, a la vivienda y a todo lo que se le pone por delante.

El Gobierno de la nación no función, no genera nuevas infraestructuras ni mantienen las que hay, ni las atiende a la vista, está por eso lo que está pasando lo que está pasando en este país; comprometen nuestra suficiencia energética y deteriora nuestras instituciones y nuestros servicios públicos,

Y dice usted bien, ataca una y otra vez a nuestros ganaderos, pero yo tengo que recordarle algunas cosas. Tengo que recordarla, que fue el Partido Popular quien logró poner fin a la protección del lobo, el Partido Popular no VOX. Tengo que..., tengo que recordarla que es el Partido Popular quien está poniendo pie en pared, en Mercosur; porque ha sido el Partido Popular, que en el pasado día 27 conseguía en Europa, en el Parlamento Europeo la aprobación de las salvaguardias autonómicas, automáticas que protegen al sector, que consolidan la reciprocidad, las mismas reglas para todos y que refuerzan los sistemas de seguimiento y control.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Silencio.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Lo conseguimos, a pesar de que ustedes votaban no, votaban no con los independentistas y con la extrema izquierda, cosa que últimamente hace más de lo aconsejable.

De la misma manera que será el Partido Popular quien consiga aumentar la PAC a ello se ha comprometido ante el Partido Popular Europeo el presidente Núñez Feijoo en 45.000 millones para compensar esos posibles prejuicios, perjuicios perdón.

Señoría, la situación de Cantabria es muy distinta a la que usted describe, y si escuchamos a la gente que verdaderamente importa, que son las grandes empresas de esta tierra, que generan inversión, riqueza y empleo, que son el mejor termómetro, yo diría que cada día está más sola en su fatal diagnóstico.

Pero vuelvo al principio, si realmente quisieran sumarse a la transformación en positivo que vive esta región, no habría votado con el sanchismo para dejar a Cantabria sin presupuestos y sin nuevas bajadas de impuestos. Usted, como siempre, prefirió torpedear con Pedro Sánchez la recuperación económica de Cantabria.

Pero termino, que sepa que Cantabria ha logrado ponerse en pie pese al desgobierno exterior de Pedro Sánchez y va a seguir de pie, pese a su falta de responsabilidad, jugando a la electoral a destiempo y equivocándose de enemigo y de objetivo, Sra. Díaz. Aún puede reparar el error, pero hoy no lo ha hecho.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora presidenta.